
　　　・医療機関 33 (30.6%)

　　　・介護機関 62 (57.4%)

　　　・教育機関 0 (0.0%)

　　　・その他 13 (12.0%)

　合計 108 (100.0%)

２．　現在，従事されている職種をお聞かせください。

　　　・医師 0 (0.0%)

　　　・歯科医師 0 (0.0%)

　　　・薬剤師 22 (12.4%)

　　　・保健師 7 (3.9%)

　　　・看護師 17 (9.6%)

　　　・ケアマネジャー 59 (33.1%)

　　　・相談員 9 (5.1%)

　　　・介護職員 21 (11.8%)

　　　・歯科衛生士 0 (0.0%)

　　　・栄養士 0 (0.0%)

　　　・リハビリスタッフ 13 (7.3%)

　　　・柔道整復師 1 (0.6%)

　　　・鍼灸師・マッサージ師 4 (2.2%)

　　　・福祉用具関連 0 (0.0%)

　　　・事務員 11 (6.2%)

　　　・教員 0 (0.0%)

　　　・学生 0 (0.0%)

　　　・その他 14 (7.9%)

　合計 178 (100.0%)

　社会福祉士 7名・相談支援員兼就労支援員 1名・
　救急救命士 1名・救急隊員 3名・消防職員 2名

 令和４年度　ほくと・ななえ 医療・介護連携多職種研修会

「成年後見制度の基本を学ぼう！」

アンケート集計結果

ｎ ＝ 106 （回収率 50.2％）

１．　所属機関をお聞かせください。（複数回答可）



３．　今回の研修はいかがでしたか？

　　　・よかった 103 (71.0%)

　　　・どちらともいえない 2 (1.4%)

　　　・よくなかった 0 (0.0%)

　　　・無回答 1 (0.7%)

　【ご意見等】

・ もっと具体的にできることを知りたい。後見人に頼っていいことを知りたい。後見人とケアマネの繋がり方が

よくわからない。今度教えてください。ありがとうございました。

・ 成年後見制度の利用開始にかかわったことはまだないですが，今後の参考にさせていただきます。

・ 昨年から今年にかけて，後見人が関わる利用者様を数件担当したおかげで，ある程度の知識はあったものの，

申請までの流れとか各々の権限とか具体的には理解できていなかっただけに，とてもわかりやすい動画で，頭

の中がすっきり整理できました。

・ 成年後見制度に関してわからないことが多かったのですが，動画もわかりやすく非常に参考になりました。

・ 分かりやすい内容で，苦手意識のあった成年後見制度が身近なものになりました。ありがとうございました。

・ 制度のメリットや利用の仕方のわからない部分を知ることができてとても良かったです。しかし昨今，この制

度に対し国連からも問題があると提言されている「闇」の部分があるのも事実ではないかと思います。その闇

の部分もある程度フォーカスしなければいけないと感じています。その辺りに少しでも触れておくとさらに良

いのかなと個人的には感じました。

・ 成年後見制度の説明がより分かりやすく良かったです。

・ 成年後見制度が理解しやすい内容でした。

・ 救急業務に実務していますが，病院に搬送する際，医療機関側から患者様が医療機関に搬入後に容体が悪化し

た場合の，医療の判断をする身内の方の存在確認をされることが多々あります。近くに身内が住んでいる場合

は困りませんが，近くにいない場合，そもそも身内が存在しない場合，今回のような後見人等の方は医療の判

断はできないとのことなので今後の課題かと考えます。

・ 名称は聞くことがあっても，実際に携わるようなケースがなかったため，詳細はわからなかった。今回，１知

識として知ることができたので良かった。

・ 成年後見人制度についてよくわかった。

・ 基本的なことだが，よくまとまっており，又分かりやすかった。

・ 成年後見制度の基本が整理されました。また，成年後見制度について質問された時にどのように答えるか悩む

のですが，具体的な回答例もわかり良かったです。

・ とてもわかりやすかったです。

・ Ｑ＆Ａがわかりやすかった。医療・介護に関しては成年後見でも同意権はないことなど。

・ 成年後見人という言葉くらいしか知らなかったので理解を深めることができました。

・ 後見人制度を活用されている利用者様もいらっしゃるため，制度を活用する手順や，大まかに３つに分かれて

できること，できないことがあること等とてもわかりやすく研修させて頂きました。

・ 書面だけではなく，家族からの相談内容も取り入れ，わかりやすかった。

・ 成年後見制度まで行き着くケースはやはり稀であるため，毎回調べながらの対応となることがほとんどでした。

今回のような研修で，改めて自身の知識の確認と，包括等の関係機関への相談のしやすさが再認識できたと思

います。

・ 成年後見制度は難しいイメージでしたが，大変わかりやすく理解できました。

・ ドラマ仕立てで，Ｑ＆Ａもあり理解しやすかったです。

・ 制度内容が整理されていて，改めて学ぶ機会になりました。ありがとうございました。



・ 成年後見制度の基礎知識を改めて確認することができた。自分が成年後見制度に関する相談を受けたときの説

明方法を想定することができた。

・ とてもわかりやすく説明をしてくださり，今後同じようなケースの時に役立てて行きたいと思う。

・ 難しい制度と思いましたが，とてもわかりやすかったです。相談できる機関があるということは心強く感じま

した。ただ，費用もかかるため，助成金についても知りたいと思います。

・ 実演を交えていたので，リアルな感じで実感できました。基本的なことでわかっていたつもりでいたが，改め

て確認できたことが良かったです。このような事例がある際は，独りで抱えずまずは相談していくこと，と希

望が持てました。連携マップの存在は，大変助かります。

・ 非常にわかりやすい講義誠にありがとうございました。

・ 後見人制度について大まかにしか把握できていなかったので，今回の動画で細かく説明していただき理解を深

めることができました。

・ わかりやすい表現での説明であり理解しやすかった。

・ 成年後見制度でできることなどの内容がいまいちよくわからなかったが，わかりやすい説明できちんと理解で

きました。一人暮らしで身寄りが近くにいない方などが最近は多いので，今後役立てていきたいと思います。

・ 成年後見制度についての理解が深まりました。

・ 利用者様及び家族様等の支援に活躍させて頂きます。

・ とても勉強になりました。ありがとうございました。

・ 利用までの相談先や注意事項，流れを教えて頂き，大変勉強になりました。ありがとうございました。

・ 高齢者夫婦や独居で身寄りのない方が増えてきている印象で，明日は我が身だと感じています。このような制

度を知らずにいる方も多いと思うので，対象者がいれば少しでも手助けできたらと思います。

・ 普段なかなか教わらない事を詳しく教えて頂けて勉強になりました。すごく分かりやすかったです。

・ わかりやすくＱ＆Ａもありよかった。

・ 勉強したことのない分野で，薬剤師としてではなく親を持つ子供の立場で受けてしまいました。個人としても

勉強になりました。ありがとうございました。

４．　今後，どのような内容の研修会を希望されますか？

・ 地域密着（定期巡回）サービスについて。

・ 急性期病院，回復期病院，一般病院，療養型病院，ホスピスなどの違い。

・ 地域ケア会議に関する研修会を希望します。

・ 寸劇型。

・ クリニックと介護の連携方法などについて知りたいです。

・ 生活保護を活用するには？等高齢者が特に困ることは金銭だったりが多いため，高齢者が生活し暮らしやすい

よう制度が沢山あるため教えていただければ幸いです。

・ 薬剤師を活用する研修会。併用薬や倍量投与を知らずに服用の補助をしているヘルパーさんがおられると聞い

ています。

・ 今回の内容のように，幅広い範囲で研修を行ってほしいです。

・ 精神疾患がある方の支援について（同居するご家族も精神疾患の疑いがあり，親族は疎遠で他に支援できる人

はいないケースですが，ご本人は定期的に介護サービス利用により医療機関を受診できているので，今は落ち

着いています。今後，病状が悪化した際には，医療機関との相談だけなのか，他に相談機関や制度的なものは

あるのか等を知りたいです。）

　*多数同意見あり，まとめて掲載しております。



・ 困難事例など，連携マップを活用して解決に導いた例をあげる等の研修会があればと思います。

・ 多職種連携の事例検討。

・ 運動機能障害などの理学療法・作業療法分野のお話が聞きたいです。

・ 普段の業務であまり関わることはないが，知っておく必要のあるような研修内容。

・ 精神障害，レビー小体型認知症などについて学びたいです。

・ 各施設，事業所の困った事例とその対応について。

・ 入退院時の多職種連携の実際について，知りたいです。

・ 介護の現場では知り得ない，利用者様の疑問に対して答えられる情報。

・ ケアマネジャーが後見人に頼っていいことや繋がり方について教えてほしいです。

５．　ご質問がございましたらお書きください。

ご協力ありがとうございました。


